

Evangelio 31 octubre de 2021. Ciclo B  
Domingo 31ª Semana Tiempo Ordinario



## UN AMOR QUE TRADUJO EN SU PROPIA VIDA



## COMO MISERICORDIA COMPASIVA

### AMBIENTACIÓN

Que el encuentro contigo Señor, me transforme y que mi inteligencia, mis actitudes, mi corazón se encaminen en solidaridad fraterna hacia el otro. Mis inquietudes, mis necesidades encuentren en este espacio, remanso de paz y fortaleza para que contigo y como reto afronte y encauce.

Que no me ande por las ramas, optar por Ti, supone el paso de las ideas a las concreciones.

Orienta Señor mi corazón hacia el prójimo, y que, desde mi vida, iluminada por la tuya, me acerque a todos, especialmente los que más lo necesitan.

**CANTO. Hoy Señor Vengo Ante Ti - Cristóbal Fones SJ**

<https://www.youtube.com/watch?v=8ggdITeQhq0>

## EVANGELIO - Marcos 12, 28b-34

“En aquel tiempo, uno de los letrados se acercó a Jesús y le preguntó: ¿Cuál es el primero de todos los mandamientos? Jesús le contestó: El primero es: Escucha, Israel: El Señor, nuestro Dios, es el único Señor, y amarás al Señor, tu Dios, con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente y con todas tus fuerzas. El segundo es: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. No existe otro mandamiento mayor que éstos. Le dijo el escriba: Muy bien, Maestro; tienes razón al decir que Él es único y que no hay otro fuera de Él, y amarle con todo el corazón, con toda la inteligencia y con todas las fuerzas, y amar al prójimo como a sí mismo vale más que todos los holocaustos y sacrificios. Y Jesús, viendo que le había contestado con sensatez, le dijo: No estás lejos del Reino de Dios. Y nadie más se atrevía ya a hacerle preguntas.”

### Profundizar el Evangelio

El escriba que se dirige a Jesús no viene con mala voluntad, al contrario, su pregunta es clásica, un tema de conversación aparentemente. Si se tienen en cuenta todos los detalles de ley judía, se cuentan seiscientos trece mandamientos lo que provocaba que los problemas de elección en importancia se planteaban inevitablemente. De ahí la pregunta: «¿Cuál es el primero de los mandamientos? Como siempre, Jesús responde refiriéndose a la Escritura misma y, como un buen escriba, sabe relacionar los textos entre ellos. Aquí, Jesús cita dos mandamientos extremadamente conocidos: «El primero: Escucha Israel, el SEÑOR NUESTRO Dios es el único el SEÑOR. Amarás al SEÑOR TU Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con todo tu espíritu y con toda tu fuerza. Y el segundo: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. No hay mandamiento más grande que estos dos.» Son dos mandamientos para amar y Jesús, de momento, no les añade absolutamente nada.

Pero, ¿Acaso en el amor se puede mandar? En el ímpetu, pero en la fidelidad sí, y de eso es cuestión aquí: hacer del amor una ley, supone relativizar todas las demás leyes: en adelante, la ley, sea la que fuere, está al servicio del amor de Dios. La ley no lo puede reemplazar.

En cuanto al segundo mandamiento, citado por Jesús, «Amarás a tu prójimo como a ti mismo», figura en el libro del Levítico, en lo que se llama «la Ley de la santidad» que comienza por estas palabras: «Sed santos, porque yo soy santo, yo el SEÑOR vuestro Dios» (Lv 19, 2). Lo que quiere decir claramente que, mucho antes de Jesucristo, en la idea de Israel, los dos amores, Dios y el prójimo, no hacían mas que uno. Las tablas de la Ley

traducían la misma exigencia puesto que los mandamientos que conciernen la relación con Dios, preceden de cerca los mandamientos que conciernen al prójimo. Nuestro escriba está visiblemente en esta línea de pensamiento. Jesús concluye con una fórmula de ánimo, como una «bienaventuranza»: «No estás lejos del Reino de Dios». Llegados aquí es interesante comprender que **la predicación habitual de Jesús no es una enseñanza del tipo: “es preciso hacer o tú debes hacer...”**.

Pero, en definitiva, ¿Qué es lo que Jesús aporta de nuevo? ¿No estaba todo en la Ley? Sí, todo estaba germinando en la Ley, pero Jesús viene para hacer realidad la última etapa de la Revelación: primero viene a agrandar hasta el infinito la noción de prójimo. Jesús acaba de dar al escriba la más hermosa definición del Reino: El Reino está allí donde el amor es rey, el amor de Dios alimenta el amor a los otros.

### **Pistas para la oración**

1. ¿Qué significa el amor a ti mismo en tu vida?
2. ¿Cómo puedes explicar el amor a los demás como a ti mismo, en tu vida de cada día?
3. Este evangelio te llama a....

## **NO ESTÁS LEJOS DEL REINO DE DIOS \_\_\_\_\_**

### **MÚSICA AMBIENTAL. Flight Ishwish - Remember**

<https://www.youtube.com/watch?v=3vI-BLD-mA8>

## **CON TODO TU CORAZÓN**

Amar a Dios es también  
amar a los hermanos;  
de otra manera no cabe.

No hay razones para no amar al prójimo.  
Esta es la novedad del Evangelio de Jesús,  
esta es la invitación a vivir,  
con todo amor.

En nosotras, con el mayor cuidado,  
con todo detalle...

Es la inauguración  
de la cultura del amor.

Amar sin medida, siempre,

con todos y a todos.  
Nuestro Dios, quiere,  
ser amado en los hermanos.  
No podemos amar a Dios,  
y no amar al hermano.  
Lo que se ve, lo que se toca,  
lo que se palpa y siente...  
Ahí, hay que concretar  
las palabras, a veces demasiado  
perdidas en las nubes.  
¿Cómo enseñamos e interpretamos?  
Combinar con la ley, la libertad,  
la fidelidad y el compromiso.  
Fue la opción de Jesús.  
El arte de una vida  
plenamente comprometida  
con el Padre, con el hombre.  
Cesen las palabras vacías,  
y sean las obras  
las que extiendan, comuniquen,  
transparenten la vida recibida.  
En el Otro comienza  
la búsqueda de Dios.  
El Otro es la forma de visibilizar  
El amor a Dios.  
El Otro es el punto de encuentro  
con Dios en la historia.  
El Otro es el criterio de credibilidad.  
Aterricemos en la tierra, los Otros,  
con gestos concretos de amor.  
El gesto que hace posible el Reino  
de los samaritanos.

**CANTO. AUN EN LA TORMENTA CRISTOBAL FONES - FERNANDO LEIVA**  
[https://www.youtube.com/watch?v=B7\\_h7tJNbGQ](https://www.youtube.com/watch?v=B7_h7tJNbGQ)



**Hermanas de la Caridad de Santa Ana. Zaragoza**  
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)  
[www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)



GLOBAL COMPACT  
@ EDUCATION